



Signos vitales

Alberto Aguirre

alberto.aguirre@eleconomista.mx

¿Qué pierde el PAN?

Triste aniversario 85 para el PAN. Magullada tras del *affaire* Yunes, la segunda fuerza política en México emprende el camino de la renovación de su dirigencia nacional bajo el peor escenario.

El saldo de opinión, en las semanas recientes, ofrece una evidencia tangible: el blanquiazul no es una oposición sólida y confiable, de acuerdo a las opiniones expresadas por el círculo rojo en las redes sociales.

Un mes después de la declaratoria de validez de la elección presidencial y a dos semanas del inicio de la LXVI Legislatura del Congreso de la Unión, las percepciones han cambiado drásticamente: en los aparatos legislativos, el Partido Verde es la segunda formación en importancia y fungirá como bisagra, en las definiciones por venir. El llamado bloque de contención, en cambio, quedó inoperante.

Ni fueron 43 ni actuaron con congruencia. Las fisuras surgieron en el PAN y en el MC, dos formaciones partidistas que han entrado en franca disputa por un mismo segmento del electorado.

¿Adiós a Va por México? La disipación del PRD ha beneficiado —en el corto plazo— a Morena y sus bloques parlamentarios. Y en el mediano plazo, los exmilitantes del sol azteca podrían incorporarse a una nueva formación política, junto con las organizaciones que integran la Marea Rosa. Si **Xóchitl Gálvez** y **Santiago Taboada** aceptar aportar su capital político a esta nueva aventura electoral, pronto lo sabremos.

Apenas el pasado viernes, Metrics —firma espe-

cializada en ciencia de datos que procesa grandes volúmenes de información con inteligencia artificial para determinar el comportamiento de los usuarios de las redes sociales— tuvo listos los resultados de un análisis situacional sobre la aprobación de la reforma al Poder Judicial.

El registro es nítido: la conducta de los parlamentarios panistas apenas registró 11% de opiniones positivas en las redes sociales. En el procesamiento de datos de la plataforma Xpectus —que analiza conversaciones en Twitter, Google y Facebook con algoritmos e inteligencia artificial— nunca había registrado una tendencia tan negativa para la formación conservadora, que cumple 85 años de su fundación.

La valoración hacia la cúpula blanquiazul por parte de los líderes de opinión tampoco abre espacio para el optimismo. **Ricardo Anaya**, no obstante las derrotas anteriores y un largo exilio, se ha convertido en predictor de una debacle ineluctable: si el panismo mantiene una postura irreductible, está destinado al ostracismo.

El PAN está encaminado a un relevo que parecía ya resuelto. La dimensión de lo ocurrido la semana pasada podría obligar a recalcular las opciones, so pena de correr el riesgo de dejar que se cimente la percepción de que el PRI es el único partido de oposición que no se raja ni se dobla.

Jorge Romero espera la unción. ¿Y **Marko Cortés** se quedará con las manos vacías?

Efectos secundarios

RETORNOS. El presidente **Ernesto Zedillo** dictó la conferencia inaugural del congreso de la Barra Internacional de Abogados, en la Ciudad de México y se refirió a la importancia del Estado de derecho para que una sociedad alcance su máximo potencial, particularmente en los países latinoamericanos. El programa contempla más de 200 exposiciones e incluye a **Rigoberta Menchu**, Premio Nobel de la Paz.